
 
 

 

Discurso de S.E. el Presidente de la República, 

Gabriel Boric Font, al entregar más de 200 vehículos policiales a 

Carabineros de Chile 

 

Santiago, 9 de noviembre de 2022 

 

Muchísimas gracias a todas y a todos. 

 

Hago propio los vocativos, pero sobre todo quiero saludar y ofrecerles 

mis respetos y agradecimiento a todos los carabineros que están detrás 

de mí en este momento, que son quienes van a estar permanentemente 

y quienes están permanentemente en terreno. 

 

Esa labor que ustedes realizan, estimadas y estimados carabineros, es 

fundamental y estoy consciente del riesgo que conlleva, de la valentía 

que tiene, del profesionalismo que implica y quiero que sepan que 

cuentan con todo nuestro respaldo, que cuentan con todo nuestro 

respaldo para algo que es importante, para, por cierto, su desempeño 

profesional, pero también para el legítimo uso de la fuerza por parte del 

Estado de Chile, atribución que es exclusiva de las policías.  

 

Y esa fuerza cuando se ejerce de manera proporcional y acorde a la ley 

es garantía del respeto del Estado de Derecho y, por lo tanto, les quiero 

transmitir acá en la Escuela de Carabineros que tal como, por ejemplo, 

en el procedimiento que se realizó hace un par de semanas por un 

carabinero en la comuna de El Monte, que fue de público conocimiento 

de la comunidad, el uso proporcional de la fuerza va a ser respaldado 

por nuestro Gobierno. 

 

Dicho esto, le agradezco las palabras al General Director. Me alegra, 

también, que el respaldo que hemos entregado como Gobierno se esté 

traduciendo en acciones concretas y no solamente en declaraciones de 

buenas intenciones. Como bien decía el General Yáñez, lo que hoy nos 



 
 

reúne va mucho más allá de un anuncio, es la demostración concreta 

de qué estamos poniendo las acciones donde ponemos las palabras y 

que, además, nos estamos haciendo cargo de una de las principales 

preocupaciones de la ciudadanía hoy día, que es justamente la 

seguridad. 

 

Otorgar seguridad a los ciudadanos y ciudadanas de nuestra Patria, que 

podamos en conjunto como sociedad recuperar los espacios públicos 

de la delincuencia es algo que es esencial y quiero que sepan que me 

despierto y me acuesto pensando justamente en cómo hacerlo mejor en 

esta dimensión. Y acá estamos poniendo todas nuestras energías para 

que esto se transforme en realidad. 

 

Carabineros, en las últimas semanas, ha tenido logros importantes para 

la sociedad chilena, ha desarticulado bandas dedicadas al robo de 

madera en La Araucanía, al microtráfico en la Región de Magallanes, al 

robo y la clonación de automóviles en la Región Metropolitana 

recuperando más de 150 vehículos e incautando una gran cantidad de 

armas. 

 

Además, en conjunto como mencionaba el General Yáñez con las 

Delegaciones Regionales, hemos recuperado espacios públicos 

importantísimos para la gente, como es el centro de La Serena, como 

es el centro de Arica, como el Paseo Barros Arana en Concepción. 

Mencionaba el General Yáñez el caso de Meiggs que es una pelea 

permanente, lo hemos conversado con la Delegada Martínez también, 

que tenemos que ser firmes en mantenernos porque esto no solamente 

una pega de una sola vez, tenemos que mantener la presencia del 

Estado. 

 

Y si vuelve el comercio ilegal, si vuelven los rayados, vamos a volver a 

pintar, vamos a volver a sacarlos, vamos a volver a fiscalizar porque acá 

sepan que cuentan con una policía profesional y un Gobierno que está 

decidido a recuperar sus espacios públicos. Lo mismo respecto, por 



 
 

ejemplo, en la Plaza de Maipú, en el trabajo que hemos realizado con 

la Delegada Martínez y el Alcalde Vodanovic, junto con las policías. 

 

Sabemos que hoy día hay personas que viven con temor, que dejaron 

de salir a ciertas horas, me lo han dicho en Santiago y en regiones, o 

que han dejado de hacer algunas actividades por temor al delito. Y a 

todas las personas les digo, les reitero que vamos a recuperar nuestros 

espacios públicos, vamos a recuperar la tranquilidad y el derecho de 

vivir en paz. 

 

Para cumplir esta tarea, Carabineros de Chile necesita de herramientas 

adecuadas. Imagínense ustedes cualquier empresa que tuviera el 40% 

de sus herramientas inutilizadas, no podría realizar su trabajo. Y ésa es 

la realidad con la que Carabineros se enfrentaba a principios de año 

cuando asumimos el Gobierno. 

 

Por eso en el Presupuesto de la República, pero también en las 

conversaciones en el Comité Político, en el diálogo permanente con el 

Subsecretario Vergara y el Subsecretario Monsalve, en el trabajo 

coordinado con las Gobernaciones Regionales liderados por Patricio 

Vallespín, con los alcaldes liderados por la Alcaldesa Leitao, estamos 

trabajando en conjunto para dotar de las herramientas que Carabineros 

necesita para combatir el delito. 

 

Y hoy día estos 236 vehículos que entregamos al servicio son tan 

importantes justamente por eso, porque van a fortalecer el trabajo 

policial en 15 regiones del país. 

 

Pero esta muestra clara que se hace, la imagen me parece que es 

potente, no es lo único. Conversábamos con el General que a fines de 

noviembre y durante el mes de diciembre van a llegar del orden de 450 

vehículos más. 

 



 
 

Quiero que sepan, y en esto me salgo un poco del discurso, cuando 

supimos de la realidad del parque vehicular de Carabineros, una de las 

cosas que conversamos en el Comité Político y yo les decía a los 

Ministros es: “¿Cómo es posible? Recuperemos todos los autos ya 

¡ahora!”, “No es que, Presidente, no se puede, hay que hacer unas 

licitaciones eternas”, “No, tiene que ser ahora”. Y nos encontramos con 

que hay ciertas trabas que no se pueden salvar solamente con 

voluntarismo, son autos que no se fabrican en Chile, es importante 

cumplir ciertos estándares de transparencia, pero quiero que sepan que 

hemos puesto el acelerador a fondo, a fondo para recuperar el parque 

vehicular de Carabineros.  

 

Y, en eso, todos nuestros Ministros liderados, además, por la gran tarea 

que ha realizado el Subsecretario Monsalve en esta materia, están 

totalmente dedicados.  

 

Quiero aprovechar la instancia para valorar especialmente el trabajo de 

los Gobiernos Regionales y los Municipios, sin ustedes no podríamos 

llevar adelante esto, tanto en materia de recursos, me tocó, por ejemplo, 

hace poco, estar con la Gobernadora Cristina Bravo en el Maule, 

entregando también nuevos vehículos a Carabineros, como en la 

coordinación que realizamos permanentemente para mejorar la 

seguridad en sus territorios. Porque la seguridad pública es una tarea 

de todos, de todas y trabajar coordinadamente es la única opción para 

acabar con el crimen organizado, las bandas, el narco y las armas. 

 

Y quiero destacar algo que decía el General, que me parece muy 

importante, también la violencia intrafamiliar, la violencia contra las 

mujeres. Quiero destacar a la institución de Carabineros que es la 

institución de las Fuerzas Armadas y de Orden que más ha avanzado 

en incorporación de la mujer. Son, si no me equivoco, los únicos que 

hoy día cuentan con Alto Mando en donde hay mujeres en el Alto 

Mando, las otras ramas van en camino, pero Carabineros se adelantó, 

en donde una parte importante de la dotación policial son mujeres, en 



 
 

donde, además, la prevención del delito de la violencia contra las 

mujeres es fundamental. Y en eso tenemos que llegar a tiempo, no 

queremos más femicidios, ni una menos. Y ahí el trabajo que se realiza 

en conjunto con las organizaciones de mujeres de la sociedad civil es 

tremendamente importante.  

 

Quiero que sepan que cada cuartel de Carabineros necesita sus 

vehículos policiales y por eso nuestro compromiso es renovar todo el 

parque vehicular de Carabineros durante el período de Gobierno que 

termina el 2026. Para ello, hemos empezado, en esta Ley de 

Presupuesto del año 2023 que contempla un aumento de 25 mil 

millones para Carabineros y la compra de 1.054 vehículos policiales. 

Nos estamos haciendo cargo.  

 

Y quiero que sepan que estamos permanentemente con el 

Subsecretario Monsalve, además, revisando ciertos detalles a partir, 

justamente, de las denuncias que nos realiza la ciudadanía. El otro día 

veíamos la situación en la que estaban los carabineros en Colchane, en 

donde hay una gran presión producto del fenómeno migratorio. Y le 

solicité al Subsecretario Monsalve que mediante, si no me equivoco, el 

General Monrás, me enviaran los datos de cuál es la situación en la que 

está hoy día y me mandaron las fotos de los containers donde habitan 

los carabineros. Le dije tenemos que mejorar las condiciones de 

habitabilidad de Carabineros, que tenemos que mejorar las condiciones 

en las que ustedes realizan su trabajo.  

 

Y sepan que estamos trabajando también con Hacienda, con la 

Dirección de Presupuesto para, justamente, que esto se traduzca en 

beneficios concretos. Además, por cierto, del acompañamiento que se 

realiza a todos los carabineros que resultan heridos en procedimientos 

o a las familias de los carabineros que desgraciadamente se convierten 

en mártires de la institución, como hemos visto últimamente.  

 



 
 

Necesitamos que el despliegue policial sea eficiente y oportuno. Para 

eso, necesitamos furgones, radiopatrullas en buenas condiciones, eso 

es lo que estamos haciendo hoy día. Nuestro objetivo es muy claro, 

recuperar todos los espacios públicos, fortalecer la vida en comunidad, 

que las familias y los vecinos y vecinas de nuestra Patria disfruten de 

sus barrios, de sus plazas, de sus canchas deportivas y que le ganemos 

al narco y a la delincuencia este combate. No lo vamos a abandonar, no 

vamos a abandonar ni a los carabineros ni al pueblo de Chile en esta 

tarea.  

 

Chile merece una vida más segura, más plena y más feliz, para eso 

estamos trabajando.  

 

Muchísimas gracias. 

 

 


